

16.06.2023 – 17:30 Uhr

## Le Prix Caritas va à l'Ukraine



Lucerne (ots) -

**Le vingtième Prix Caritas est décerné à la présidente de Caritas Ukraine, Tetiana Stawnychy. C'est sous sa direction que les secours d'urgence ont été déployés dans l'ensemble du pays et près de 450 localités dès le 24 février 2022. Dans des conditions extrêmement difficiles, Tetiana Stawnychy apporte avec son équipe l'indispensable aide humanitaire qui a déjà atteint plus de 2,2 millions de personnes. Cet engagement lui vaut le Prix Caritas et un éloge de la Conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider pendant la cérémonie organisée au KKL Lucerne.**

Tetiana Stawnychy préside Caritas Ukraine depuis l'été 2021. Cette économiste et théologienne de 56 ans, née en 1967 dans l'État américain du Maryland, est la fille de deux réfugiés politiques qui ont fui l'Ukraine vers la fin de la Seconde Guerre mondiale. À l'époque, ce pays faisait encore partie de l'Union soviétique. Les parents ont transmis à leurs enfants un attachement fort à leur pays d'origine. Un attachement dont Tetiana Stawnychy est aujourd'hui encore empreinte. Elle avait déjà séjourné plusieurs fois en Ukraine avant de s'installer à Kiev pour assumer son mandat de présidente. Prévoyant une possible escalade du conflit qui déchirait l'est du pays depuis 2014, elle y a préparé son équipe et les organisations Caritas réparties sur tout le territoire. " L'invasion totale de l'Ukraine a pris beaucoup de monde par surprise. Il y a déjà longtemps que nous planchions sur différents scénarios. Tout au long de l'année précédente, Caritas a envisagé différents cas de figure et réfléchi à la manière dont nous pourrions y réagir ", déclare la lauréate. C'est ce qui a permis à Caritas Ukraine d'agir si rapidement quand la Russie a lancé sa guerre d'agression contre l'Ukraine.

### Un engagement inlassable en faveur de la population en Ukraine

Sous la direction de Tetiana Stawnychy, les secours d'urgence ont été déployés dans l'ensemble du pays dès le 24 février 2022. Collaborateurs et bénévoles ont commencé par distribuer des biens de première nécessité aux personnes en fuite, par organiser le ravitaillement dans les régions en proie aux combats et par accueillir les personnes déplacées dans des structures d'hébergement improvisées. Au cours des seize derniers mois, Caritas Ukraine a constamment adapté son action à l'évolution des besoins. À côté de l'aide humanitaire toujours impérativement nécessaire, les quelque 2000 collaborateurs proposent aussi un soutien psychologique. Un soin particulier est mis à répondre aux besoins des enfants. L'aide individuelle apportée par un personnel spécialisé est coûteuse, mais elle est extrêmement importante pour que les personnes concernées puissent s'orienter dans un quotidien marqué par la guerre. Dans les régions proches du front, Caritas aide à réparer les maisons détruites et à pallier les pannes d'électricité avec des générateurs. Entre-temps, 42 centres sociaux couvrent près de 450 localités et servent de relais pour l'aide à la population.

Depuis le début des hostilités, il a fallu évacuer provisoirement quelques équipes de Caritas. De nombreux collaborateurs ont eux-mêmes été déplacés, mais ils poursuivent leur travail sans relâche à l'endroit où ils ont trouvé refuge. Pour Tetiana Stawnychy, c'est cette forte cohésion qui caractérise le travail de Caritas : " Caritas s'emploie à tendre la main aux personnes en détresse. Nous les aidons à faire le pas vers une nouvelle vie qu'elles n'avaient peut-être même pas envisagée. "

### Un sens aigu de l'organisation et beaucoup de dévouement

Depuis que la Russie a envahi leur pays, 17,7 millions d'Ukrainien-ne-s sont tributaires d'une aide humanitaire. L'engagement de la lauréate et de l'ensemble de Caritas Ukraine revêt pour la population une importance vitale. Malgré des conditions de travail extrêmement difficiles, Tetiana Stawnychy et son équipe ont encore étoffé leurs prestations. Leur aide humanitaire a déjà atteint plus de 2,2 millions de personnes. Caritas Ukraine figure aujourd'hui parmi les principaux acteurs des secours d'urgence dans le pays en guerre.

Dans son éloge, la Conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider a salué l'engagement de Tetiana Stawnychy en faveur de la population d'Ukraine : " Vos compétences, votre charisme, votre sens de l'anticipation ont sauvé de nombreuses vies et elles en sauveront encore. Par votre action, vous contribuez à ce que votre pays reste debout, malgré les offensives répétées, malgré les exactions dont font part de nombreux témoins."

Selon sa mission de base, Caritas Suisse s'engage en faveur de la dignité inaliénable et des droits intangibles de chaque être humain et ce, également dans le contexte de la guerre d'agression que la Russie mène contre l'Ukraine. Par l'attribution du Prix Caritas 2023, Caritas Suisse aimerait honorer l'extraordinaire engagement de la lauréate de cette année et l'encourager à poursuivre inébranlablement son engagement en faveur de la population d'Ukraine affectée par la guerre.

Le Prix Caritas est décerné chaque année à des personnes qui se distinguent par de grandes compétences professionnelles, par leur humanité et par des actions remarquables dans le domaine social, dans la coopération au développement ou sur le plan de l'entente interculturelle. Doté de 20'000 francs, il bénéficie cette année à un projet de Caritas Ukraine. La cérémonie s'est déroulée au Kultur- und Kongresszentrum de Lucerne (KKL) devant près de 750 invité-e-s.

Contact:

Fabrice Boulé, responsable de la communication pour la Suisse romande, se tient à votre disposition au 078 661 32 76, courriel [fboule@caritas.ch](mailto:fboule@caritas.ch) pour de plus amples informations.

Note aux rédactions : la cérémonie de remise de prix a lieu le vendredi 16 juin à 17h30 au Kultur- und Kongresszentrum Lucerne.

Des photos de la cérémonie peuvent être téléchargées directement sur notre site dans le courant de la soirée :

[www.caritas.ch/fr/photos/](http://www.caritas.ch/fr/photos/)

Compléments d'informations : [www.caritas.ch/prixcaritas](http://www.caritas.ch/prixcaritas)

#### Medieninhalte



*Caritas Ukraine / Texte complémentaire par ots et sur [www.presseportal.ch/fr/nr/100000088](http://www.presseportal.ch/fr/nr/100000088) / L'utilisation de cette image à des fins éditoriales est autorisée et gratuite, pourvu que toutes les conditions d'utilisation soient respectées. La publication doit inclure le crédit de l'image.*

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000088/100908431> abgerufen werden.